
GOVERNO DO ESTADO DE MINAS GERAIS

ATA DA 188ª REUNIÃO ORDINÁRIA CAE/MG
 
Aos quatorze dias do mês de Janeiro de dois mil e vinte e um, às dezesseis horas,
através de videoconferência (meet.google.com/bvp-ivzt-wxt), reuniu-se o Conselho
de Alimentação Escolar do Estado de Minas Gerais (CAE/MG) com a presença dos
conselheiros: Célia de Lima Carvalho; Múcio Alberto Cordeiro, Maria Nazaré e
Maria Helena Gabriel (representantes dos educadores/Sindicato Único dos
Trabalhadores em Educação de Minas Gerais/SindUTE/MG); Josiane Maria Pascoal e
Tânnia A. da Silva Oliveira (representante da N’Golo- representantes Quilombolas);
Luciana Caldeira de Paula Ricardo e Ana Paula do Couto Oliveira Alves
(Representantes das Nutricionistas CRN-9); Marcos Vinícius Dias Nunes
(representante da FETAEMG); Tatiane  Guimarães Peri Maciel e Beatriz Rodrigues
Neres (representantes do Executivo/Secretaria de Estado de Educação de Minas
Gerais/SEE/MG), Marco Antônio David de Melo e Flávia Cristina Fernandes de
Araújo ( Colegiado EE Caetano Azeredo); Equipe Executiva: Júnia Kátia da Silva e
Rosimaria R. Pinheiro. Como convidados: Erika Esrsinzon, LIsiene Maria e Gabriela
Zanon (nutricionistas contratadas do Órgão Central). Ausências justificadas:
Umbelina da Conceição Rodrigues, Paulo Gustavo Grossi, Manoel Rosalvo Pereira e
Neuzete Fátima de Lima (representantes dos educadores/Sindicato Único dos
Trabalhadores em Educação de Minas Gerais/SindUTE/MG); Maurício Moreira dos
Santos (representante da Copiqua); Ercivane Aparecida Silva Brito (representante
de pais de alunos Colegiado EE Prof. Leon Renault). Pauta prevista: 1) Aprovação
da ata 187; 2) calendário de Reuniões 2021, 3) Data de reunião extraordinária
para avaliar a prestação de contas de 2019; e 4) Assuntos Gerais. A reunião inicia
com a presidente Célia de Lima cumprimentando a todos e solicita que os
participantes se apresentem. A conselheira Tatiane apresenta as nutricionistas que
foram contratadas pela Secretaria de Estado de Educação, que é a Lisiene, a
Gabriela, a Érika e informa que também foi contratado o Diógenes que não está
presente, e que conseguiram contratar 4(quatro) nutricionistas para o Órgão
Central, e que está muito satisfeita por essa conquista e que o contrato foi
prorrogado para até o dia 31/12/2021, e com isso, acredita que teremos muito a
ganhar com essa contratação. A Presidente Célia fala sobre o ano de 2020, o qual
foi atípico, pois aconteceram várias coisas, principalmente porque o Estado de
Minas Gerais ficou praticamente o ano todo sem nutricionistas, e o CAE (Conselho
de Alimentação Escolar de Minas Gerais) vinha insistindo muito para que o
Governo do Estado completasse o quadro e contratasse as nutricionistas, pelo
menos com o número que já tínhamos anteriormente, de 1(uma) nutricionista por
SRE. Diz que ainda é pouco, mas é o que se conseguiu para o momento e espera
que esse quadro aumente, pois sabe da importância desses profissionais na
atuação junto às escolas da rede estadual de ensino. Fala sobre o Calendário para
o ano de 2021, e diz que está aberta as sugestões de datas, e sugere também
manter o horário. Pergunta se alguém tem alguma objeção. E a conselheira
Luciana pede que mude o horário da reunião par as 15:00 horas.  A conselheira
Maria Nazaré diz que concorda com que seja toda primeira quinta-feira de cada
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mês, e que seja a partir das 15:00 horas, as conselheiras Maria Helena e Josiane
concordam. A servidora Júnia começa anotando e falando as datas de reuniões
para o ano de 2021: Para o mês de Fevereiro dia 04/02/2021; para o mês de
Março dia 04/03/2021; para o mês de abril dia 01/04/2021 ; para o mês de 
maio dia 06/05/2021; para o mês de junho dia 03/06/2021; para o mês de
Julho dia 01/07/2021; para o mês de agosto dia 05/08/2021; para o mês de
setembro dia 02/09/2021; para o mês de outubro dia 07/10/2021; para o
mês de novembro dia 04/11/2021 e para o mês de dezembro dia
02/12/2021. Sendo que fica decidido que a reunião será toda primeira quinta-
feira do mês e a partir das 15:00 horas. Logo após, a Presidente Célia fala sobre a
reunião extraordinária que precisa ser agendada. Pois na última reunião do CAE
em 2020, houve uma apresentação da Prestação de Contas, mas a grande maioria
dos conselheiros não concordou com o que foi exposto, por esse motivo,
precisamos marcar uma reunião extraordinária para tratarmos especificamente
dessa questão. E diz que a data será dia 28/01/2021, para tratar de assuntos
relacionados à Prestação de Contas. Todos concordam com essa data. A
Presidente Célia passa a palavra para Júnia, da Equipe Executiva falar sobre o
convite recebido do CECANE, para o 1º Curso Virtual de Formação sobre o PNAE
em 2021- Novos Desafios, nos dias 21 e 22 de Janeiro de 2021, o qual foi
encaminhado por e-mail aos conselheiros, sendo que a Programação será: 1º
DIA: 21/01/2021 quinta-feira, 4:00 às 15:30 horas: Título: Atribuições do
Nutricionista no PNAE: novos cenários e desafios /Contribuições e
Questionamentos dos participantes e das 15:30 às 16:30 horas:Título:
Conselho de Alimentação Escolar: Cidadania, Controle Social e Direito
à Alimentação Adequada e Saudável Contribuições e Questionamentos dos
participantes . 2º DIA: 22/01/2021 sexta-feira , 09:00 às 10:30
horas: Título: Perspectivas para Compra da Agricultura Familiar no
PNAE /Contribuições e Questionamentos dos participantes . Avisa que os
conselheiros que deverão se inscrever gratuitamente e receberão certificados. A
Presidente Célia diz que esses cursos são muito importantes para esclarecer todas
as dúvidas com relação à Agricultura Familiar. Fala que este ano conselho
pretende fazer um curso de formação com os conselheiros do CAE, apresentando
inclusive vários recursos que estão disponíveis para todos os conselheiros e que a
gente ainda não tem muita familiaridade com esses recursos que são oferecidos
pelo FNDE. Fala que os cursos do CECANE foram excelentes e aconselha a todos
que participem desses cursos de Formação. E quem não tiver recebido o e-mail
que comuniquem à Júnia para que ela reencaminhe o e-mail. A Presidente Célia
passa para aprovação da Ata 187ª Reunião Ordinária realizada no dia 10 de
dezembro de 2020. Fala que não há condições de ler a Ata que ficou com 17
páginas, e que todos deveriam ler a Ata anteriormente para que essa fosse
aprovada, e pergunta quem deu ok, e Júnia fala que quem deu ok foram Luciana,
Ercivane, Thaís e Tatiane. A única alteração foi em alguns erros de Português, que
a conselheira Tatiane colocou. E o conselheiro Marco Antônio diz que começou a
ler, porém não terminou. E diz que se for pela gravação ele aprova a Ata. O
conselheiro Múcio diz que não teve tempo de ler toda a Ata, mas pelo que leu,
parece que está ótimo, quase 100% de todas as falas. A Presidente Célia pergunta
às conselheiras Maria Nazaré e Josiane se elas leram, elas falam que não
estiveram presentes, porém a Presidente fala que é necessário que todos façam a
leitura para que fiquem a par dos assuntos, pois não dá para ler a Ata durante as
reuniões. Fica aprovada a Ata da 187ª Reunião Ordinária. A Presidente Célia faz
um questionamento à conselheira Tatiane, ela gostaria de saber a respeito dos
Kits e sobre a questão das parcelas extras da Alimentação Escolar, pois ela ouviu
uma movimentação de vários grupos, devido à questão de Decreto de calamidade
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Pública, sobre a questão da prorrogação, pois se não for prorrogado não tem
como fazer a distribuição dos kits, e a conselheira Tatiane responde que confessa
que todos contavam com a prorrogação, porém o Governo Federal não prorrogou.
E pelo fato deles não terem prorrogado, a Resolução do FNDE venceu no dia
31/12/2020, e a Secretaria havia autorizado uma nova distribuição do Kit, inclusive
era para ser utilizado os recursos federais e estaduais, e agora mandou cancelar,
suspender tudo. E todos os contratos que ainda não foram feitas as entregas, e
que ainda for possível, a SEE foi obrigada a solicitar a todas as escolas que o
fizessem. Só que a SEE resolveu bancar e manter as entregas previstas nessa
semana, assim como as mercadorias que serão recebidas para a montagem dos
Kits. A Presidente Célia diz que viu o questionamento da conselheira Flávia, a qual
está como Diretora na EE Pedro II sobre o cancelamento da entrega dos Kits, daí
ela não responder para Flávia, pois ainda não tinha um posicionamento. Diz que
viu uma movimentação no Congresso, porém era da prioridade da vacinação e do
retorno às aulas presenciais, e diz foi apresentada uma PL, pelo Deputado
Alexandre Frota, solicitando a continuidade da distribuição dos Kits de
Alimentação, enquanto as escolas não retornam as aulas presenciais. Ressalta que
essa situação é complicada nesse momento, e estamos também com índice alto
de contágio da Covid e pergunta como o Conselho irá movimentar, solicitando
solução com outros grupos, outras entidades, sobre esse estado de calamidade,
ou iremos aguardar? O conselheiro Múcio diz ter uma dúvida nessa questão, que
entende que se o recurso que será utilizado é do ano de 2020, não haveria
impedimento de utilizá-lo, ou será que há impedimento, pois o que se entende é
que o recurso é de 2020, pois ainda não houve liberação de recurso em 2021, e
diz que no seu entendimento, não haveria impedimento da entrega de Kits se
estão utilizando os recursos do ano de 2020. A conselheira Tatiane diz que mesmo
antes de suspender o recurso, foi encaminhado e-mail para o FNDE e o
posicionamento deles é que a compra realizada até dia 31/12/2020, poderá ser
distribuída nesse ano de 2021, só que produtos adquiridos esse ano, mesmo tendo
sido com recursos do ano de 2020, os Kits não poderão ser entregues, enfatiza
que esse é o posicionamento do FNDE. A Presidente Célia diz que de qualquer
forma, em Janeiro e Fevereiro, enquanto não houver votação desse PL estamos
sem solução, diz que o Fórum Nacional dos CAE’s está acompanhando, e já
entraram em contato com vários políticos, e muitos estão envolvidos nesse
processo mas não são a maioria. Muitos acreditam que essa questão não será
votada antes de Fevereiro, diz que vê um retrocesso nessa questão, e que o
momento é crítico por todos os lados, tanto pela questão do desemprego, da
alimentação em si e também pelo aumento do número de contaminados pela
Covid, e pergunta se o Conselho continuará se movimentando  junto com o Grupo
de Controle Social como vinha fazendo ou alguém tem alguma sugestão? E
ressalta que agora precisamos da aprovação desse PL para continuar a
distribuição dos Kits de Alimentação Escolar, nos resta aguardar. E lembra que as
reuniões do Controle Social retornam no final desse mês de Janeiro ou no início de
fevereiro, e que podemos também nos apoiar nas propostas do grupo pra ver de
que forma o CAE atuará nessa questão. O conselheiro Múcio diz que nesse
momento o Congresso não irá autorizar nada, pois está em Recesso Parlamentar,
tanto na Câmara quanto no Senado, antes do dia 15 de fevereiro, e que tem ainda
a semana do Carnaval, então, o que poderemos esperar é que qualquer votação
será depois disso tudo. E relembra que ano passado havia falado que quando mais
precisasse de alimento, esse iria faltar. E agora tem essa questão do corte dos
Kits, tanto nos municípios quanto no estado, nenhum dos dois poderá entregar os
Kits. Então serão dois meses, Janeiro e Fevereiro sem contar com o Kit, com essa
dificuldade maior. Há outra questão também, das parcelas  que o Estado fez,
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aquele número das  370.000 famílias/alunos, que na realidade não consumou os
370.000, que ninguém  sabe, e pergunta se há alguma orientação sobre isso, pois
foi cobrada resposta ano passado, e se não tem resposta, tem que cobrar
novamente, se o Estado tem predisposição para continuar fazendo aquela
transferência, se não fará , se localizou os alunos que não haviam localizado, se
não, tentar localizar, a quantos eles irão de fato, pagar esse ano, pois ele enfatiza
que o ano de 2021, será um dos anos mais críticos na história do Brasil,
especialmente para quem carece de participação efetiva de Governo nesse
momento . A Presidente Célia diz que as perspectivas não são boas para quem
depende da política, inclusive para grande maioria dos brasileiros, e diz que o jeito
é aguardar, e que tem alguns grupos, como CRN que estão buscando soluções a
respeito dessa questão. A Presidente Célia passa para a representante da Equipe
Executiva Júnia para que ela fale sobre os Assuntos Gerais, ela começa falando
sobre as Atas que ainda faltam assinaturas, e os conselheiros que ainda não
conseguiram acessar o SEI, e que a mudança de e-mail tem de ser informada para
que não haja problemas no acesso às Atas. Fala que faltam atas para assinaturas.
Sendo que  1260.01.0058503/2020-49 (falta assinatura Neuzete e Andréa -
Ata 177),1260.01.0058510/2020-54 (falta assinatura Múcio -
 Ata 38),1260.01.0058516/2020-86 (falta assinatura de Múcio -
 Ata 179),1260.01.0058555/2020-03 (falta assinatura de  Múcio -
 Ata 182),1260.01.0058546/2020-52 (falta assinatura de Múcio -
 Ata 39),1260.01.0058552/2020-84 (falta assinatura de  Múcio -
 Ata 40),1260.01.0073627/2020-71 (falta assinatura de  Múcio -
 Ata 185),1260.01.0062448/2020-40 (falta assinatura de Marco Antônio e Múcio -
 Ata 41),1260.01.0062550/2020-02  (falta assinatura de  Marco Antônio e Múcio -
 Ata 42),1260.01.0058548/2020-95  (falta assinatura de Adilson e Múcio -
 Ata 181),1260.01.0058541/2020-90  (falta assinatura de  Múcio -
 Ata 180),1260.01.0058505/2020-92  (falta assinatura de Mauricio - Ata 178),
Ofícios encaminhados 1260.01.0069620/2020-08 - Ofícios para EE Leon
Renaut, IEMG e FASPA para indicação de conselheira para segmento de pais - sem
resposta; 3) 1260.01.0070310/2020-02 - encaminhamento do ofício 86 de
17/11/2020 para SEE, solicitando distribuição de saldo, sem resposta; 4)
1260.01.0044010/2020-62 - encaminhamento de e-mail para senha do SEI para os
conselheiros Múcio e Maria Helena; 5) 1260.01.0069659/2020-22 - encaminha
ofício 94 de 23/12/2020 para SEE solicitando a indicação de substituto para
Tatiane, devido a resolução 6/2020 e indicação de suplente para Thais, sem
resposta; 6) 1260.01.0063635/2020-98 - encaminha ofício 77 de 19/10/2020 para
SEE solicitando pagamento das parcelas do recurso estadual e distribuição do
saldo referente aos recursos reservados para a Bolsa Merenda. Resposta da SEE
em 17/12/2020 – Ofício 271 e memorando 431 de 3/12/2020; 7)
1260.01.0021785/2020-95 - ofício 80 de 29/10/2020 para SEDESE solicitando
informações sobre a execução da Bolsa Merenda. Resposta SEDESE of 1260 de
16/12/2020; 8) 1630.01.0003253/2020-70 - recebido da SecGeral informando a
obrigatoriedade do formulário para SecGeral, constante no SEI, nos processos de
designação, substituição ou recondução de conselheiros;
9) 1260.01.0046136/2020-84 - Nomeação das conselheiras Thais, Beatriz e Ellen.
Ofício 93 de 16/12/2020 solicita à SEE a correção do nome da conselheira
Ellen.Processo em andamento;10) 1260.01.0036414/2020-96 - ofício 92 de
10/12/2020 para SEE, solicitando providências referente a situação de Diligência do
Conselho junto ao FNDE – sem resposta. No site do FNDE permanece a situação de
diligenciado. 11) E-mails recebidos e enviados. E não tendo mais nada a declarar,
a Presidente encerra a reunião, lembrando a todos que a próxima reunião será a
43ª Extraordinária no dia 28 de Janeiro de 2021. Belo Horizonte, 14 de Janeiro de
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2021.

Documento assinado eletronicamente por Luciana Caldeira de Paula
Ricardo, Conselheiro(a), em 18/04/2021, às 06:29, conforme horário
oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 47.222,
de 26 de julho de 2017.
Documento assinado eletronicamente por Flavia Cristina Fernandes de
Araujo, Conselheiro(a), em 19/04/2021, às 15:40, conforme horário oficial
de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 47.222, de 26
de julho de 2017.
Documento assinado eletronicamente por Beatriz Rodrigues Neres
Veloso, Conselheiro(a), em 20/04/2021, às 13:56, conforme horário oficial
de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 47.222, de 26
de julho de 2017.
Documento assinado eletronicamente por Célia de Lima Carvalho,
Servidor (a) Público (a), em 22/04/2021, às 16:45, conforme horário
oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 47.222,
de 26 de julho de 2017.
Documento assinado eletronicamente por Tannia Aparecida da Silva
Oliveira, Conselheira, em 22/05/2021, às 09:59, conforme horário oficial
de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 47.222, de 26
de julho de 2017.
Documento assinado eletronicamente por Marcos Vinicius Dias Nunes,
Conselheiro, em 22/05/2021, às 10:06, conforme horário oficial de Brasília,
com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 47.222, de 26 de julho de
2017.
Documento assinado eletronicamente por Mucio Alberto Cordeiro Alves,
Conselheiro, em 22/05/2021, às 10:31, conforme horário oficial de Brasília,
com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 47.222, de 26 de julho de
2017.
Documento assinado eletronicamente por Maria Nazaré dos Santos,
Conselheiro(a), em 24/05/2021, às 14:06, conforme horário oficial de
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 47.222, de 26 de
julho de 2017.
Documento assinado eletronicamente por Josiane Maria Pascoal de
Moura, Conselheiro(a), em 31/05/2021, às 18:10, conforme horário oficial
de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 47.222, de 26
de julho de 2017.
Documento assinado eletronicamente por Maria Helena Gabriel,
Conselheiro(a), em 31/05/2021, às 19:55, conforme horário oficial de
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 47.222, de 26 de
julho de 2017.
Documento assinado eletronicamente por Marco Antônio David de Melo,
Conselheiro, em 01/06/2021, às 12:32, conforme horário oficial de Brasília,
com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 47.222, de 26 de julho de
2017.

Documento assinado eletronicamente por Junia Katia da Silva, Servidora,
em 14/06/2021, às 15:20, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 47.222, de 26 de julho de 2017.
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Documento assinado eletronicamente por Ana Paula do Couto Oliveira
Alves, Conselheiro(a), em 20/07/2021, às 18:31, conforme horário oficial
de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 47.222, de 26
de julho de 2017.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
http://sei.mg.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o
código verificador 28235425 e o código CRC B78716E5.

Referência: Processo nº 1260.01.0034585/2021-06 SEI nº 28235425
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